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“我们都知道合肥市的工程建设，特别

是合肥市重点局负责实施的民生工程向来

是以重质量抢速度闻名的，为什么‘畅通一

环’却需要这么长的时间；在周谷堆附近的

巢湖路等路段，以前这些路都是相接的，现

在却不得不绕行了……”昨日，记者带着一

些市民的疑问专访了张家祥副局长。

“之前老一环路已经到了非修不可的

地步。就在改造之前，咱们市领导都是很

重视的，考虑也更全面成熟，决策上反复酝

酿，每次重大方案，书记市长都多次听取汇

报，听取专家、相关部门的意见。最初，市

里的确是希望尽快将新一环路还路于民，

但是随着‘大建设’的快速发展，特别是高

架桥，甚至轨道交通都被列入建设计划。

因此，我们不能‘哪疼只治哪’，必须想得更

远一些。”张家祥解释说，从合肥路网全局

考虑，“畅通一环”将成为合肥市快速路网

的一个“中转站”，西接西高架、东连东高

架、南通金寨路高架和合作化路高架……

未来还要与阜阳路以及铜陵路高架相连。

也就是说，一环路的改造每一步都是在与

其他工程相互协调，否则才修好又破除重

建浪费政府的钱，更耽误广大市民的时间。

“畅通一环”即将吹响全线“集结号”
最后改造标段本月20日放行 17.2公里一环告别红绿灯挡道

与65条道路、57个交口相交，每个交口都有一个需要等待通行的红绿灯。为打造一

条“全程无红灯的环线快速通道”，2007年3月合肥市“畅通一环”工程正式启动。虽然只

是一个“圈”，然而在全长17.2公里征程上，肩负着责任和市民的期盼，大建设者们却走了

近5年的时间。虽是一路艰辛，但即将画上圆满的句号——随着最后改造标段K标本月

20日的交通放行，升级后的“畅通一环”也将宣告全线实现大贯通。
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昨日上午，记者再次赶往合肥市“畅通

一环”改造工程最后标段的 K 标施工现

场。记者看到，先前临时性放行通车的跨

胜利路桥下，已经是车来车往；而在桥上也

有尝鲜的市民已经提前感受到新便利。

顺着跨胜利路桥向北走，就是出了名

的合肥堵点地段之一的站西路。就在这

里，一座连接东一环和北一环的新下穿桥

也实现了主体竣工。虽然其两端仍被隔离

封闭，但其桥下的灯饰却亮着，仿佛预示着

“我准备好了”。

在走访中，记者还看到，所有的路面

已经完成沥青摊铺，交通标志、标线和道

路绿化也同样基本完成。“目前还在实施

收尾的细化工作，如果不出意外情况，我

们将提前在本月 20 日放行。这样的话，

整个新一环路也就宣告彻底贯通。”合肥

市重点局相关负责人在现场告诉记者，只

要能提前一天放行，能为广大市民多带来

一天的便利，建设和施工单位都会付出十

二分努力。而这也成了合肥“大建设”的

一个传统。

据了解，全长 17.2公里的“畅通一环”

改造工程，设计通行速度60公里/小时以

上，自2007年 3月正式启动，该工程旨在

打造一条“全程无红灯的环线快速通道”，

以分解来自城区内部交通压力，从整体上

提升主城区的交通畅通度。由于该工程改

造线路较长，并且直接关联主城区的整体

交通，在随后将近5年的时间里，该工程被

分为11个标段陆续展开施工。而今年5月

3日，畅通一环的最后一环——位于东一

环北段的K标段正式开建。

“道路堵在哪，就是堵在路口。一环路

与65条道路、57个交口相交，每个交口都

有一个需要等待通行的红绿灯。一环改造

后，交口主要采用下穿隧道立交桥，重要交

口和部分路段分别采用互通式立交和上跨

桥，并配套过街人行天桥，从而实现‘一环

方向全线无红灯控制’。”

合肥市重点局副局长张家祥告诉记

者，在整个一环改造中，除去老桥，共计新

建了32座桥梁，其中：互通立交桥2座，上

跨桥1座，下穿立交11座，人行天桥18座。

“正是这些桥梁，打通了肠梗阻，让一环真

正全线畅通起来。”

“一环改造畅通的绝不仅仅只是这一

条路，就像是变速箱里的行星齿轮，它的畅

通既分流了与之相连的数十条主次干道、

支路的交通量，而且一举带动了其他‘齿轮

’的运转，从而在整体上推动了主城区的交

通运转。”谈及“畅通一环”，张家祥一扫脸

上的疲惫，瞬间散发出自信与自豪。

张家祥解释，一环路位于合肥市中心

区域，可以说是城市交通的第一道“圆形齿

轮”。这条道路不是简简单单的一条支路，

一旦其任何一个交通节点发生问题，就会

导致整个一环路的通行速度被降低。一环

路直接与合肥东南西北各个路网相互交

错，带动着其他像齿轮一样的交通循环。

因此，一环路的意义可想而知。

“无论是从总里程、路幅宽度、通行能

力、建设规模还是城市影响力上，贯通在即

的合肥的“畅通一环”都可谓当之无愧的‘安

徽第一环’。 ”张家祥向记者直言，“畅通一

环绝对经得起检验。我个人认为，至少在一

二十年内，“畅通一环”都能够持续地发挥巨

大的交通功能，而且无需进行大的改造。”

“对现在的一环路你有什么样的感

觉？”对于记者的提问，尾号002A的出租车

司机明确告诉记者：“一个字是好！两个字

是很好！三个字是非常好！”

对于自己的评价，这位出租车司机向

记者解释说：“我是出租车司机，我最有发

言权。合肥市现在的车辆在以平均每天上

百辆的速度增加，如果把现在的新一环路

放在几年前，就可以想象到会更加顺畅；假

如再把老的一环路放在现在的合肥，那么

又会堵成什么样？”

这位出租车司机还向记者举例：“打

个比方，从经济开发区到火车站，以前很

堵。现在从高架桥上一环路再到火车站

至少少用一半的时间；还有，以前从肥西

到肥东，长江中路是大多数人的选择，都

聚在一条路上了肯定会堵。现在呢，由西

高架上一环路再上东高架，就这样一会就

到了……”

“你看，十几分钟吧。从一环路这头转

回来也就这么多时间。”直到记者下车，这

位师傅对“畅通一环”的谈论仍意犹未尽。

探访：最后标段只待号令“发车”

破解：32座桥梁“赶走”红绿灯

意义：新一环为合肥添加“行星轮”

体验：出租车司机连声称赞新一环

疑问：为何一环路改造要近五年？

“对于一些市民提出的个别道路‘被绕

行’的问题，我是这样认为的，城市的交通

就像河道里面的水，仅仅解决某个堵点是

不行的，还要考虑上下游有没有堵点。”张

家祥还向记者介绍说，畅通可以将它比作

一个滚动的“行星轮”，“畅通一环”可以带

动周边主干道、次干道和支网畅通，带动其

他“车轮”的运行。对于一些必须得去调整

的道路，也就采取了短距离“绕行”的方

式。毕竟，整个一环路的顺畅才能确保周

边道路的顺畅。

“说心里话，我们合肥市民真的太好

了，不单单是‘畅通一环’，几乎在所有的

工程建设中，他们都给予了充分的理解

和支持。试想一下，一条路封闭施工近

一年时间，但是我们却很少听到广大市

民的抱怨。真的太感谢了！所以我们必

须以最好的工程回报大家。”采访结束

时，张家祥特别希望借本报表示感谢。

“我认为，‘畅通一环’在未来一二十年

里，它都将持续地发挥出巨大的功用，都

不会再需要大的改动了。”

感谢：合肥市民真的太好了！
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